



Newsletter des Grünen Ortsverbandes Aurich und seiner Fraktion im Stadtrat

Stand: 24.03.2019

## Editorial

Willkommen zu unserem zweiten "Grünzeug" im Jahr 2019. Schon im ersten Viertel dieses Jahres gab es viel zu tun. Und viele spannende Aufgaben erwarten uns noch.

In dieser Ausgabe geht es um zwei Themen

- **Nachruf für unser Mitglied Klaus Steinweg**
- **Earth Hour – ein Zeichen für bewussten Umgang mit Energie**

Mit grünen Grüßen

## Vorstand und Fraktion

### Nachruf auf Klaus Steinweg

Kürzlich verstarb unser langjähriges und engagiertes Mitglied Klaus Steinweg.

Er hat insbesondere das Programm für unsere Homepage geschrieben, die Seite administriert und layoutet.

Seine ruhige Art und Fachkompetenz war allseits geschätzt.

Mit ihm haben wir einen liebenswerten Menschen und treuen Freund verloren.

Sein Andenken werden wir stets dankbar im Herzen bewahren.

## Earth Hour 2019 – Wir sind dabei

Am 30.03.2019 ist wieder die "Earth Hour", die "Stunde der Erde" angesagt, diesmal von 20.30 – 21.30 Uhr, in der weltweit die öffentliche und private Beleuchtung gelöscht wird.

In diesem Jahr ist erstmalig die Stadt Aurich beteiligt, was auf einen Antrag der Grünen Stadtratsfraktion zurückzuführen ist. Unter anderen soll das Licht im Rathaus, im EEZ, Familienzentrum gelöscht werden. Straßenlampen und notwendige Beleuchtung bleiben an.

Die zentrale Veranstaltung soll auf dem Marktplatz rund um die Markthalle stattfinden, in der Hoffnung, dass die Geschäfte rundum auch das Licht löschen. In vielen Städten verzichten Unternehmen auf Nachtreklame und Restaurants bedienen bei Kerzenlicht.

Wir hoffen, dass sich möglichst viele Leute spontan am nächsten Samstag auf dem Marktplatz einfinden. Der Phantasie, was alles ohne Strom möglich ist, sind dabei keine Grenzen gesetzt. Die erste Earthhour war 2007 von WWF Australien ins Leben gerufen, weil die Australier mit die größten CO2 Emittenten waren und das Kyoto-Protokoll nicht unterzeichnet hatten. Mittlerweile hat sich diese Bewegung weltweit ausgedehnt. Ziel ist es die Aufmerksamkeit auf den Klimaschutz und Reduzierung der CO2 Emissionen zu richten.

Im Jahr 2018 nahmen 370 Städte in Deutschland teil, weltweit über 7.000 Städte. Auf der ostfriesischen Halbinsel waren es Emden, Leer, Schortens, Wangerland und Jever

Die Einsparungen sind nicht unerheblich: in Kanada 43 MW, in Bangkok 74 MW, in Jakarta 170 MW, auf Bali 290 MW, in Delhi 290 MW, in Dubai 323 MW, Südafrika 410 MW.

Das Einsparungspotential in Deutschland während der Earthhour war 18.000 MW. Das entspricht rd. 500.000 t CO<sub>2</sub>, das entspräche 0,15% des jährlichen CO<sub>2</sub>-Ausstosses im Energiesektor der Bundesrepublik.

**Der Grüne OV trifft sich um 19.00 im Nabu Café, um dann mit Lampions, Kerzen und Getränken Richtung Marktplatz zu gehen. Also runter vom Sofa, Licht aus und ab zum Marktplatz.**

## **Termine Termine Termine**

**25.03.** Monatstreffen des Grünen OV Aurich

**15.04.** Monatstreffen des Grünen OV Aurich

v.i.S.d.P.: Gunnar Ott Beltenkampstraße 5, 26607 Aurich